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詳しくはQRコードから当会ホームページへ

〈会社名順で掲載しています〉

GENKI な 会員企業紹介
大阪府倫理法人会には、各分野で活躍されている『GENKI な会員企業』がたくさん在籍しています。
倫理経営や活力朝礼を取り入れ、成長し続けている会員企業を紹介します。

創業創業70年企業70年企業をを100年企業100年企業に継承するためにに継承するために
学ばせて頂いています。学ばせて頂いています。
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住所／大阪府大阪市北区西天満2ー9ー14 北ビル3号館202号室 法律事務所豊凛内
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大阪府倫理法人会 役職者宿泊研修レポート
　令和７年度役職者研修が先日の8/4～8/5の二日間、ホテルフクラシア大阪ベイにて行われました。
１日目は内田近畿方面長より倫理法人会の研究所からの方針説明から始まり、それぞれの役職者の
役割や委員会の役割などを拝聴させていただきました。「役を知り、役に徹し、役を超えない」先ず
は自分自身の役割を知ることからはじまり、そこから役に徹することにつながり、役を超えないこと
で周りとのコミュニケーションが良くなると感じました。大阪府倫理法人会の方針説明を先ずは一貫
坂彰会長にお話をいただき、新たな５ケ年計画、メルクマールやブロック表彰など今期からの新た
な試みも聴くことができて、身が引きまる思い、そして続いて米澤幹事長からはそれについての戦
略を、浜野副会長からは委員会方針を拝聴することができて、ユーモアも交えたお話しは聴き手を
引き付けました。その後に各ブロック、地区、単会の決意表明で１日目を終え、懇親会は多いに盛り
上がり、しかも２次会までほとんどの人が残られて、大阪府の一体感を感じることができました。
　２日目は特別MSでは木村雅法人スーパーバイザーによるご講話はピータードラッカーの名
言を交えてた勇気あるお話し、そして委員会の方針発表という流れで、すごく充実した研修で
終えることができ、令和７年度のいいスタートが切れたことと確信いたしました。

大阪府倫理法人会 研修委員長　熊
くましろ

代　琢
たまき

令和７年度
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単会会長挨拶（留任会長挨拶）

　東大阪市倫理法人会は、『笑い溢れ』×『学び高め』×『絆深まる』人
生のサードプレイスです。私はこの当会のスローガンが大好きです。これ
ほど当会の方向性を端的に示した言葉はありません。
　今期も倫理の学びプラスαとして、サードプレイス交流会、サークル活
動（ダンス、ウォーキング、軽音楽、マリン、覚醒研究会）を通じ、会員
同士が気の合う仲間作りをしております。
　引き続き、会員さんが『入会して良かった』と思ってもらえる瞬間を増
やし、今期28年目となる当会の更なる発展に貢献させて頂きます。

東大阪市倫理法人会 会長　髙
た か だ

田 和
かずひろ

弘

幸せでんな～～３年目

　振り返ると自分では何もできなかった１年だと感じます。皆に色々お役
を振り分けて、それぞれが役を楽しんでやってくれたのではないかと思い
ます。その一方で任せっぱなしの自分がいたような気もします。２年目は
任せつつ寄り添う実践を行っていきます。
　今のやおりんを作り上げて頂いた歴代会長に感謝して、本年度140社を
めざします。まずは最高のMSを開催して、メンバーに倫理の素晴らしさ
を実感してもらい、倫理を多くの方に広めていきます。
　引き続き倫理の学びを通して、実生活で幸せになりましょう。
　YAO WE GO !!

八尾市倫理法人会 会長　橋
はしぐち

口　大
だい

みんなに助けられた1年

　吹田市倫理法人会は、人を集めるのではなく、人が集まる。心が集まる
単会を目指して参りました。モーニングセミナーでの関係性は勿論ですが、
それ以上に集まる場、新入会員歓迎会やレクリエーションを多く開催しま
した。誰でも居て良い場所をつくる。安心できる場づくりを心掛けました。
　その為には会員同士が互いを認め合う事が大切だと。それには互いを知
る事だと間柄を育んで参りました。
　自分を信じ相手を信じる心をベースに今期も拓かれた吹田市倫理法人会
をモットーに仲良く楽しんで参ります。そして、その和を地域に広げて行
きます。

吹田市倫理法人会 会長　宮
み や た

田 博
ひろふみ

文

信はいずれ愛となり、愛はやがて和となる

4



　２年目も会長職をさせていただくことになりました吉岡です。
　沢山の方々に支えてくださり達成はしたものの課題の残る１年目でし
た。
　私にとっても大阪鴻池にとっても年輪のように厚みを増すことができた
１年。
　新たな素晴らしい会員様が増え鴻池も生まれ変わり今期こそ100社体制
へ躍動し続け「みんなで作るパワースポット」を体現してまいります。す
べての会員様が家庭も仕事も人間関係も良くなる。
　福徳一致を目指します。

大阪鴻池倫理法人会 会長　吉
よしおか

岡　篤
あつし

苦難の１年目。今期こそみんなで作るパワースポットに！

　令和5年度会長職を拝命し、あっという間に2年が過ぎました。
　昨年度は『幸せオーラ全開　内面から輝きを放つ実践者集団豊中市』を掲
げ、これまで以上の倫理指導の数となりました。今期は実践により倫理体験
者を増やし、それを少しでも多くの人に伝え、1人でも多くの元気な経営者を
輩出する！そんな思いで活動をして参ります。役員また会員皆さんと心寄り添
い、凛とした雰囲気の中にも、和気あいあいとした、楽しく学べる場作りをし
ていきます。私の願いは『みんなが幸せになる事。笑顔の連鎖で家庭が良く
なり、自社が発展し社会貢献していく』。会長職3年目となるラストイヤー、『や
る』と決めて後悔のないようお役を楽しんで全うします。

豊中市倫理法人会 会長　平
ひ ら の

野 知
の り お

生

倫理実践により倫理体験者を増やす

　令和6年度も『参加率で特別行動旗獲得』を目指しチャレンジしました。
　大阪北区倫理法人会設立時に初代上能会長が掲げてくださった『量・質
ともに日本一』のもと、４期連続獲得のチャレンジは『質』を上げること
にフォーカスしてみなで取り組みました。
　念うようにいかないこともたくさんあり苦難もありましたが、起きるこ
とはすべて『きっかけ』どんなことがあっても『人は鏡』を常に心に置き、
『明朗』な心で最後までやり切れたのは大阪北区の仲間のおかげです。
　令和7年度も大阪北区で会長職を拝命し、『初志貫徹』感謝の心で超・幸
福度NO.1を目指して、明るく・楽しく・仲良く取り組んでまいります。

大阪北区倫理法人会 会長　荒
あ ら き

木 洋
よ う こ

子

経験は全て宝・財。大阪北区の仲間に感謝の一年
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単会会長挨拶（留任会長挨拶）

　第8代目会長の大野です。一年を振り返り、仲間との絆に感謝の想いで
いっぱいです。
　『枚方交野倫理経営発表会』を通じて、反対を乗り越えながらも、共に
感動を分かち合うホンモノの仲間作りができました。
　同じ方向を向き、本気でやり切ったあとに見えた景色が、僕たちの絆を
強くしました。
　来年も心を一つに、より強いチームを作っていきたいと思います！

枚方・交野倫理法人会 会長　大
お お の

野 翔
しょうへい

平

感動を共有した特別な一年

　令和7年度、会長職3年目（ラストイヤー）の屋鋪です。
　令和6年度の最終には、3役6役をはじめ皆さんのおかげで、朝礼は50
社を超える参加者、モーニングセミナーは80社という活気溢れるモーニ
ングセミナーを開催する事が出来ました。
　今期はタイトルのスローガンにもあるように、最も盛り上がっている「あ
る！ある！ある！」の新大阪から、歴代そして先人からお預かりした新大
阪を分封という形で繁栄させていきます。
　その為にも230社の活気溢れる学びの新大阪を皆さんと一緒に創ってい
きます。よろしくお願いいたします。

新大阪倫理法人会 会長　屋
や し き

鋪 剛
た け し

志

最盛・繁栄・シン大阪！

　あっという間の一年でしたが、周りの皆様に助けられて過ごした一年で
した。ただ、会った事もない方が退会されていくのを見て、本当に申し訳
ない気持ちでいっぱいになりました。
　倫理法人会は、新しい情報を取る場でも異業種交流会でもなく、自分と
向き合い「気づくこと」が目的です。
　また、ない事になげくのではなく、ある事に感謝する。それに気づく事
により、人間力、直観力、運の力。この3つの力をUPさせていきます。
　今期は大阪梅田倫理法人会の会員の皆様と一緒に、自分自身も含め、3つ
の力を上昇させていきます！

大阪梅田倫理法人会 会長　小
お が わ

川 龍
りゅういちろう

一郎

前期を振り返って
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ブロック長としても活躍される副幹事長の皆さんに今期の抱負をお聞きし
ました。全地区全単会目標達成へ向けた熱い想いをぜひ読んでいただき、
共に学び実践していきましょう！今期の抱負

大阪西ブロック “新たな大阪府体制を引っ張ります！”
昨期のキャリア委員長から、今期は副幹事長（大阪西ブロック）を拝命しました、弁護士法人京阪藤和
法律事務所・弁護士の松藤隆則です。大阪西ブロックは、大阪市・尼崎市を中心とした市内中心部の
８単会で構成され、所属の会員さんは大阪府最大１０００社を大きく超えます。大阪を元気にするには、
やはり大阪西ブロックが元気じゃないといけません！今期は、楽しく、いきいきと、先手の経営、攻め
の経営をブロックあげて取り組みます。大阪都島区からは「大阪城倫理法人会」の分封も控えています。
新任会長から３年目のベテラン会長まで、ブロック一丸となってメルクマール・年度目標達成をサポー
トし、最後は、シャンパンで熱くお祝いいたしましょう！
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市内中地区 大阪市　大阪天王寺区 市内南地区 大阪西区　大阪中央区　道頓堀 水都地区 大阪都島区　大阪尼崎　大阪みなと

大阪北ブロック長を拝命いたします、株式会社グリーン・アート代表取締役の松本直樹です。
なかなかの重責を感じております。簡単に受けたけど大丈夫なのか？明朗・愛和・喜働だけで乗
り切っていけるのでしょうか？　とはいえ、苦難や心配事はどこにいてもつきないのです。
苦難は別の苦難でもって、その苦難を和らげる、相対的に薄めていくのです。お役を受けるとい
うのは、そういうものですね。
速攻決断、即効解決、下位上達、上位下達を心がけます。会員の継続率を上げるためにどうする
べきか、考えたり、感じます。まずは先手の挨拶から始めて、お役を全うします。
数字としっかりコミュニケーションしていきます。
どうぞ1年間よろしくお願いいたします。
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うめきた地区 大阪北区　新大阪　大阪梅田 新御堂地区 千里中央　吹田市　豊中市

“Think & Feel(なるべくじっくり、できればはやく)”
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ブロック長
ブロック長としても活躍される副幹事長の皆さんに今期の抱負をお聞きし
ました。全地区全単会目標達成へ向けた熱い想いをぜひ読んでいただき、
共に学び実践していきましょう！

令和7年度大阪東ブロック長を拝命いたしました株式会社関西保険センターの浅野行平です。当ブロッ
クは東部地区の有田地区長、北部地区の貫山地区長が留任し、南部地区は副地区長から昇格した新田
地区長となり、担当単会をよく知る布陣で構成することができました。また、副地区長にはベテラン・
若手と多彩なメンバー8人を起用し、地区長と一緒に単会のサポートにあたります。令和7年度より普
及目標としてメルクマール表彰が導入されました。全８単会が早期のメルクマール達成で単会運営が
活性化し、年間普及目標の達成を確実にできるように、ブロック役員全員でご支援を進めてまいります。
どうぞよろしくお願いします。
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大阪北部地区 高槻市　枚方・交野大阪東部地区 東大阪市　大阪鴻池　大東市 南部地区 寝屋川市　茨木市　守口・門真

“メルクマールで目標達成”

令和7年度、2期目の副幹事長（大阪南ブロック長）を拝命いたしました泉北ホーム株式会社の専
務の深井です。
今期の地区長は、西部地区に西浦地区長、東部地区に岡地区長、南部地区に3期目になります中川
地区長に受けていただきました。
7人の副地区長と各単会の役員さん達とも心を合わせて多くの倫理実践者を排出し南ブロックの目
標1078社を全７単会と同時に達成して美酒に酔いしれる日を夢見て日々精進していきたいと思い
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“大阪南ブロック一致団結の思いで！！”
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ブロック長としても活躍される副幹事長の皆さんに今期の抱負をお聞きし
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８単会で構成され、所属の会員さんは大阪府最大１０００社を大きく超えます。大阪を元気にするには、
やはり大阪西ブロックが元気じゃないといけません！今期は、楽しく、いきいきと、先手の経営、攻め
の経営をブロックあげて取り組みます。大阪都島区からは「大阪城倫理法人会」の分封も控えています。
新任会長から３年目のベテラン会長まで、ブロック一丸となってメルクマール・年度目標達成をサポー
トし、最後は、シャンパンで熱くお祝いいたしましょう！
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大阪府倫理法人会　経営者モーニングセミナー（MS）のご案内
会員でない方も無料で、予約なしでご参加頂けます。

モーニングセミナーの流れ
6：28～6：30
開始2分前

気持ちを整え、切り換える静寂の時間
開始２分前（予鈴が鳴ります）

6：30開始
開始（本鈴が鳴ります）
倫理法人会の歌　偶数月「夢かぎりなく」、奇
数月「夢はてしなく」を斉唱

6：35頃

17カ条斉唱「万人幸福の栞」輪読
当会の根本理念であり、生活の筋道である「純
粋倫理」のエキスが濃縮された栞の17カ条を
毎週１条ずつ、みんなで読んでいきます。
元気良く「はい！」と言って、栞を輪読すること
で、積極性を養います。

6：40頃 会長挨拶

6：45頃
会員スピーチ（ない時もあります）
会員が当会での学びを踏まえた日常生活での
気づきや体験を報告する時間。

6：50頃～7：25〈講話〉詳しい内容は予定表をご覧ください。
7：25～7：30 連絡事項、誓いの言葉、終了（終鈴が鳴ります）
7：30～ 朝食会（自由参加）

モーニングセミナー朝礼の流れ

6：00～6：10

モーニングセミナー朝礼
朝の挨拶（おはようございます。いらっしゃい
ませ、ありがとうございました）や、「ハイ」の
実習など、心を一つに声を出します。

経営者の皆様、悩み事・困り事はありませんか？
私たちと一緒に学び・解決しませんか？

【 Ｍ Ｓ 】 「倫理を学ぶことによって人生が変わった」
 「社長が変わることで会社の雰囲気が良くなり業績が

伸びた」
 「倫理の教えのおかげで自分と向き合うことができ、

周りからの見る目が変わった」など、
 実に様々な実践による報告がなされます。
 毎週繰り返し倫理実践に基づく講話を聞くことで

理解を深めることができまた、時にはご自身が講
話者として発表することで、さらに学びを深めて
いけるのが経営者モーニングセミナーです。

 （詳細内容はMS予定表をご覧ください）
【朝食会】 ＭＳ終了後は自由参加で朝食会を開催。異業種交流

と情報交換の場として積極的に活用されています。

　当会では現在、大阪府下の29カ所にて、毎週火～日曜日の
朝６時30分から７時30分まで「経営者モーニングセミナー」
（MS）を開催しています。倫理法人会に入会されますと、
大阪府下だけでなく全国各地で開催されているMSに参加する
ことができます。

会費の使途

〔令和７年度〕
法人会員　会費のゆくえ
〔10,000円に対して〕

皆様の会費はこのように使われます

全国倫理法人会活動に7,490円（74.9%）

仕入控除対象外の消費税

200円（2.0%）
その他の公益事業に

2,310円（23.1%）
研究推進及びその成果の発信
地球倫理推進賞　贈呈
海外拠点の開発及び普及推進
沙漠緑化事業
留学生奨学金
国際学術交流の促進
書道会・短歌会等の促進 など

運営･学習支援に

820円（8.2%）
広報広告活動
法人局主催各種行事
研修施設の運営
事務システム運用
『倫理ネットワーク』作成
行動旗・研修テキスト
ビデオ作成 など

『職場の教養』に

1,330円
（13.3%）

『職場の教養』
製作費、個別発送費

活動助成金に

4,740円
（47.4%）

助成金
事務局への助成金
教育助成金

講師派遣に

600円（6.0%）
理事・監事・法人局顧問
法人スーパーバイザー
法人アドバイザー
名誉法人アドバイザー
法人レクチャラー
研究員の出張費 など

令和７年度予算をもとに作成いたしました。
倫理研究所の公益事業については公式ホームページ https://www.rinri-jpn.or.jp をご参照ください。

10



今月の　　セミナーPick Up
このコーナーでは月替わりで単会がお薦めする

各種セミナーをご紹介致します。

倫理にふれて
■ 日時 10月8日㈫　6：30～
■ 会場 大阪キャッスルホテル
 大阪市中央区天満橋京町1-1

大阪市2000回モーニングセ
ミナーおめでとうございま
す。大阪府倫理法人会４代目
会長、大阪市倫理法人会５代目会長を務められた山路法
人アドバイザーの記念講話です。元祖三バカ（上野氏・
山路氏・濱浦氏）のおかげさまで、今の大阪府（大阪市）
倫理法人会が継承されて来ました。そして、金ベル単会
の誇りとともに基本に忠実な運営が、脈々と続いていま
す。歴代会長とともにMSに参加し続け、見守り続けて
くださっている、山路アドバイザーならではの講話です。
現在の大阪市は、若い会員さん達が生き生きと活動され
ています。大阪市の今までの道のりと、未来に向けての
エールを頂けることでしょう。楽しみにしています。

記  木
きのした

下 とよ子
こ

 幹事
／大阪市倫理法人会

（一社）倫理研究所 法人アドバイザー

山
や ま じ

路 卓
た く じ

司 氏

大阪市倫理法人会

明朗愛和喜働の実践で日本一幸せなチームをつくる
■ 日時 10月19日㈯　6：30～
■ 会場 プレミアホテル-CABIN PRESIDENT-大阪
 大阪市北区南森町1-3-19 2F

経営者として苦難に直面され

た時、ご縁があった多くの経

営者の方から学ぼうと訪問された中で、感銘を受けた経

営者の方の共通点はみな倫理法人会で学び実践されてい

ることだと気づき、ご入会されたそうです。

今の経営者育成委員会の取り組み内容にも反映されてい

るストーリーや、ご自身の会社で活力朝礼を中心に実践

を取り入れられ劇的に変化された倫理体験をお聴きでき

る貴重な機会です。ぜひご参加ください。

記  荒
あ ら き

木 洋
よ う こ

子 会長
／大阪北区倫理法人会

大阪府倫理法人会 経営者育成委員長

永
な が の

野 祥
しょうじ

司 氏

大阪北区倫理法人会

子女名優（谷川氏） / 大切なことは失敗から立ち上がること（寺井氏）

■ 日時 10月10日㈭　6：30～
■ 会場 神田町自治会館
 大阪府東大阪市神田町2-12

まず、谷川貴美代さんは
「はいっ喜んで」の実践を
続けておりMSも皆勤で早くから朝礼にも顔を出して積
極的に会の活動にも参加して早くも会に馴染み中心とし
て運営にも取り組んでくださっております。そして、寺
井心君は若いが年上の方にも物おじせず柔らかい物腰で
沢山の方と会話をしてコミュニケーションを取るのが非
常に優れている。また、他単会のMSにも積極的に参加し、
交流を深め着実に倫理実践を積んでいる。そんな同時期
入会のお二人が、入会から半年間の実践報告を講話でお
話ししてくれますのでどちらも必聴です。

記  佐
さとう

藤 鉄
てっぺい

平 副専任幹事／大阪鴻池倫理法人会

大阪鴻池倫理法人会 実行委員

　谷
たにがわ

川 貴
き み よ

美代 氏
大阪鴻池倫理法人会 副専任幹事

　寺
て ら い

井　心
こころ

 氏

大阪鴻池倫理法人会

谷川氏 寺井氏

入会してからの気付き（西浦氏） / 倫理に入って分かった事（松本氏）

■ 日時 10月18日㈮　6：30～
■ 会場 ホテル・アゴーラリージェンシー堺
 堺市堺区戎島町4-45-1

堺市倫理法人会の注目メン
バー、松本さんと西浦さん
による待望のダブル講話が、ついに10月に開催されます！
入会してまだ約一年という短い期間ながらも、彼らは積極
的に倫理体験を重ね、日々その成長を見せています。特に、
その親しみやすい人柄とユーモアセンスで、会員の皆様か
ら愛されるムードメーカーとして欠かせない存在です。ま
た、亀井会長からも今後の更なる飛躍を期待されており、
これからの活躍に目が離せません。そんな二人のリアルな
体験談と、彼らがどのように倫理を実践しているのかを知
る絶好のチャンスです。皆さま、ぜひこの機会に参加して、
彼らのエネルギーとインスピレーションを感じてください！

記  福
ふくだ

田 仁
ひとし

 幹事／堺市倫理法人会

堺市倫理法人会 幹事

　西
にしうら

浦 秀
し げ と

人 氏
堺市倫理法人会 幹事

　松
まつもと

本 博
ひろゆき

之 氏

堺市倫理法人会

西浦氏 松本氏
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大阪府倫理法人会　経営者モーニングセミナー（MS）のご案内
会員でない方も無料で、予約なしでご参加頂けます。

モーニングセミナーの流れ
6：28～6：30
開始2分前

気持ちを整え、切り換える静寂の時間
開始２分前（予鈴が鳴ります）

6：30開始
開始（本鈴が鳴ります）
倫理法人会の歌　偶数月「夢かぎりなく」、奇
数月「夢はてしなく」を斉唱

6：35頃

17カ条斉唱「万人幸福の栞」輪読
当会の根本理念であり、生活の筋道である「純
粋倫理」のエキスが濃縮された栞の17カ条を
毎週１条ずつ、みんなで読んでいきます。
元気良く「はい！」と言って、栞を輪読すること
で、積極性を養います。

6：40頃 会長挨拶

6：45頃
会員スピーチ（ない時もあります）
会員が当会での学びを踏まえた日常生活での
気づきや体験を報告する時間。

6：50頃～7：25〈講話〉詳しい内容は予定表をご覧ください。
7：25～7：30 連絡事項、誓いの言葉、終了（終鈴が鳴ります）
7：30～ 朝食会（自由参加）

モーニングセミナー朝礼の流れ

6：00～6：10

モーニングセミナー朝礼
朝の挨拶（おはようございます。いらっしゃい
ませ、ありがとうございました）や、「ハイ」の
実習など、心を一つに声を出します。

経営者の皆様、悩み事・困り事はありませんか？
私たちと一緒に学び・解決しませんか？

【 Ｍ Ｓ 】 「倫理を学ぶことによって人生が変わった」
 「社長が変わることで会社の雰囲気が良くなり業績が

伸びた」
 「倫理の教えのおかげで自分と向き合うことができ、

周りからの見る目が変わった」など、
 実に様々な実践による報告がなされます。
 毎週繰り返し倫理実践に基づく講話を聞くことで

理解を深めることができまた、時にはご自身が講
話者として発表することで、さらに学びを深めて
いけるのが経営者モーニングセミナーです。

 （詳細内容はMS予定表をご覧ください）
【朝食会】 ＭＳ終了後は自由参加で朝食会を開催。異業種交流

と情報交換の場として積極的に活用されています。

　当会では現在、大阪府下の29カ所にて、毎週火～日曜日の
朝６時30分から７時30分まで「経営者モーニングセミナー」
（MS）を開催しています。倫理法人会に入会されますと、
大阪府下だけでなく全国各地で開催されているMSに参加する
ことができます。

会費の使途

〔令和７年度〕
法人会員　会費のゆくえ
〔10,000円に対して〕

皆様の会費はこのように使われます

全国倫理法人会活動に7,490円（74.9%）

仕入控除対象外の消費税

200円（2.0%）
その他の公益事業に

2,310円（23.1%）
研究推進及びその成果の発信
地球倫理推進賞　贈呈
海外拠点の開発及び普及推進
沙漠緑化事業
留学生奨学金
国際学術交流の促進
書道会・短歌会等の促進 など

運営･学習支援に

820円（8.2%）
広報広告活動
法人局主催各種行事
研修施設の運営
事務システム運用
『倫理ネットワーク』作成
行動旗・研修テキスト
ビデオ作成 など

『職場の教養』に

1,330円
（13.3%）

『職場の教養』
製作費、個別発送費

活動助成金に

4,740円
（47.4%）

助成金
事務局への助成金
教育助成金

講師派遣に

600円（6.0%）
理事・監事・法人局顧問
法人スーパーバイザー
法人アドバイザー
名誉法人アドバイザー
法人レクチャラー
研究員の出張費 など

令和７年度予算をもとに作成いたしました。
倫理研究所の公益事業については公式ホームページ https://www.rinri-jpn.or.jp をご参照ください。
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2024年10月

大阪府倫理法人会
経営者モーニングセミナー

〈予 定 表〉

モーニングセミナー開催時間
6：30ＡＭ～7：30ＡＭ

詳しくは大阪府倫理法人会事務局、
大阪府倫理法人会HPまでどうぞ
TEL 06–6125–5101
https://osaka-rinri.net/schedules/

モーニングセミナー・経営者の集い・ ナイトセミナーなど予定通り開催できない場合もございますので
参加ご希望時は あらかじめ単会へ開催の有無についてご確認をお願いいたします。なお、役職名に
つきましては、研究所辞令もしくは大阪府辞令で掲載しています。

日 曜日 単 会 名 講 師 役 職 名 講　師 テ ー マ

1 火

大阪市 大阪府倫理法人会 副会長 山之口良子 氏 これで良い喜べ
八尾市 大阪北区倫理法人会 相談役 松井　直輝 氏 社長の器を高める方法 ～人間力アップの秘訣とは～
枚方・交野 大東市倫理法人会 幹事 岩崎　文江 氏 自分が変われば周りが変わる
新大阪 大阪府倫理法人会 文教委員長 上西　　知 氏 スーパー 100日実践スペシャル
堺市北区 堺市北区倫理法人会 副事務長 中村　竜大 氏 経営者育成委員会での学び
大阪みなと 大阪みなと倫理法人会 幹事 永井　　純 氏 運命自招、苦難福門そして人生神劇

2 水

寝屋川市 寝屋川市倫理法人会 専任幹事 風間　文夫 氏 倫理の気づきはゼロポジション
千里中央 大阪府倫理法人会 新御堂筋地区 地区長 長谷川久美 氏 倫理指導でつながった親子の絆
道頓堀 大阪府倫理法人会 女性名誉委員長 國場　佳代 氏 今日を大切に活きる
堺市中区 大阪北区倫理法人会 相談役 松井　直輝 氏 子育ての秘訣 ～必ず育つ子育て方法～
大東市 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 木村　　雅 氏 倫理法人会で学び続ける意味

3 木

大阪天王寺区 大阪中央区倫理法人会 会員 金井　　仁 氏 世界に通じる万人幸福の栞 十七カ条 ～私の海外勤務経験から～
泉　州 大阪府倫理法人会 副幹事長 深井　　守 氏 お役を受けると家庭も事業も大繁盛！
大阪鴻池 大阪府倫理法人会 市内中地区 地区長 角田　成市 氏 経験が人を育てる ーあ～幸せー
大阪尼崎 大阪都島区倫理法人会 会長 筧　　久典 氏 受け入れるということ
吹田市 大東市倫理法人会 会員 黒川　洋司 氏 愛の反対は無関心！経営者の気づきが社会も変える！
茨木市 大阪府倫理法人会 大阪北部地区 副地区長 佐伯　康子 氏 運命自招

4 金

高槻市 枚方・交野倫理法人会 副会長 中　　節章 氏 『倫理』が教えてくれたコト
東大阪市 東大阪市倫理法人会 幹事 國田　万琴 氏 苦難福門
大阪中央区 大阪府倫理法人会 会長 一貫坂　彰 氏 打つ手は無限(お役を受けて)
堺　市 （一社）倫理研究所 法人アドバイザー 吉瀬　　融 氏 倫理との向き合い方
大阪都島区 （一社）倫理研究所 研究員 内田　靖士 氏 心を決める
豊中市 大阪府倫理法人会 大阪東部地区 地区長 有田三千子 氏 目標達成への道 ～覚悟と言葉の力～

5 土

大阪西区 大阪尼崎倫理法人会 会長 岡本　光永 氏 原点がある 限界はない
松原市 渋谷区倫理法人会 幹事 佐田　展隆 氏 苦難福門 ～企業再生の修羅場で学んだこと～
大阪北区 大阪北区倫理法人会 相談役 松井　直輝 氏 美しい日本人の心
堺市御陵 堺市御陵倫理法人会 顧問 渕上　猛志 氏 父となり父を想う
守口・門真 大阪府倫理法人会 会長 一貫坂　彰 氏 打つ手は無限

6 日 大阪梅田 大阪府倫理法人会 幹事長 米澤　　忍 氏 自律自走するチーム創り

8 火

大阪市 （一社）倫理研究所 法人アドバイザー 山路　卓司 氏 倫理にふれて P.11参照

八尾市 大阪府倫理法人会 文教副委員長 大橋　良子 氏 倫理とお遍路 ～ゴールからスタートへ 感謝行の実践～
枚方・交野 大阪府倫理法人会 研修副委員長 尾村麻由美 氏 「捨てる勇気」

日 曜日 単 会 名 講 師 役 職 名 講　師 テ ー マ

8 火

新大阪 大阪府倫理法人会 うめきた地区 副地区長 木戸　智子 氏 明朗・愛和・キドトモコ
堺市北区 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 山本　　一 氏 本をわすれず ～両親からのメッセージ～
大阪みなと 大阪尼崎倫理法人会 会長 岡本　光永 氏 原点がある 限界はない

9 水

寝屋川市 守口・門真倫理法人会 会長 塩入　彰人 氏 手放せないものを手放す！得るは捨つるにあり
千里中央 大阪府倫理法人会 副幹事長 松藤　隆則 氏 明朗愛和で目標達成する組織が成長する

道頓堀
道頓堀倫理法人会 幹事 舟越　功浩 氏 日本人の精神性を継承していく為に、自分達ができること
道頓堀倫理法人会 実行委員 鈴木康一郎 氏 劇的ビフォーアフター

堺市中区 （一社） 倫理研究所 研究員 小池　伸悟 氏 愛和の傾聴
大東市 大阪都島区倫理法人会 会長 筧　　久典 氏 受け入れるということ

10 木

大阪天王寺区 香川県善通寺琴平倫理法人会 塩﨑　計吉 氏 『ただいまっ！』
泉　州 堺市中区倫理法人会 専任幹事 久保　勇樹 氏 信成万事

大阪鴻池
大阪鴻池倫理法人会 実行委員 谷川貴美代 氏 子女名優 P.11参照
大阪鴻池倫理法人会 副専任幹事 寺井　　心 氏 大切なことは失敗から立ち上がること 会場変更注意

大阪尼崎 大阪尼崎倫理法人会 会員 大塚　　久 氏 江戸しぐさ（江戸の町はETHICAlだった）
吹田市 大津市南倫理法人会 会員 居関　達彦 氏 人生の可能性を大いに広げよう ～共感力・安全能力を高める熱中遊び
茨木市 大阪府倫理法人会 相談役 川村　　慶 氏 ノウハウ経営の前に必要だった心の経営 ～社長が変わると社員も変わる～

11 金

高槻市
高槻市倫理法人会 幹事 井上　大作 氏 倫理は精神の筋トレ
高槻市倫理法人会 幹事 谷知　雅文 氏 新たな感謝の想い?

東大阪市 大阪府倫理法人会 文教委員長 上西　　知 氏 なぜ、純粋倫理（道徳）を学ぶのか
大阪中央区 大阪府倫理法人会 女性委員長 木津　弘美 氏 幸せのハードルは低く、目標のハードルは高く
堺　市 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 大池　俊生 氏 「生きている活かされている」～苦難福門～

大阪都島区
大阪都島区倫理法人会 幹事 木全　凛栄 氏 縦の軸を感じ、受け継ぎ、繋いでいく
大阪府倫理法人会 水都地区 副地区長 吉岡　慎哉 氏 いま、自分に出来ること

豊中市 豊中市倫理法人会 幹事 伊吹　美里 氏 自分の人生を思い通りに生きる方法

12 土

大阪西区 兵庫県三木市倫理法人会 専任幹事 前田　倖里 氏 神の筋書きに合する生き方を貫く（第17条）
松原市 大阪府倫理法人会 キャリア委員長 豊田　弘政 氏 信成万事 願えば叶う ～倫理実践から得た成果～

大阪北区
大阪北区倫理法人会 幹事 石井久美子 氏 軸を作る
大阪北区倫理法人会 幹事 佐藤　元相 氏 仕事と人生

堺市御陵 堺市倫理法人会 幹事 上田　時嗣 氏 今、「倫理に入り１０年目」、思う事
守口・門真 大東市倫理法人会 会長 吉田恵美子 氏 理屈抜きに受け入れる

13 日 大阪梅田 大阪梅田倫理法人会 幹事 島津江英樹 氏 ここが梅田のパワースポット ～大阪梅田で良かった理由～

15 火

大阪市 泉州倫理法人会 会長 間﨑　泰光 氏 感謝を言葉と行動に
八尾市 八尾市倫理法人会 幹事 川嵜有里奈 氏 夢は大黒柱
枚方・交野 大阪府倫理法人会 副幹事長 松本　直樹 氏 明朗のこころ
新大阪 大阪府倫理法人会 会長 一貫坂　彰 氏 打つ手は無限（お役を受けて）
堺市北区 休会
大阪みなと 休会

16 水

寝屋川市 茨木市倫理法人会 会長 橘　　信吉 氏 自分が変われば、世界が変わる！
千里中央 枚方・交野倫理法人会 会長 大野　翔平 氏 調子がいいときは当たり前の有り難さに気付かない

道頓堀
道頓堀倫理法人会 実行委員 樋口　亮佑 氏 目に見えない不思議なチカラと倫理
道頓堀倫理法人会 幹事 山本　健太 氏 倫理指導 お伊勢さんと太陽礼拝

堺市中区 八尾市倫理法人会 副会長 真島　千尋 氏 根っこを育てる小さな実践
大東市 大東市倫理法人会 事務長 柿塚　利克 氏 私的倫理の向かい方

17 木

大阪天王寺区 （一社）倫理研究所 法人局参事 名誉法人アドバイザー 津々木昭子 氏 「 人生の主役は自分自身 」
泉　州 泉州倫理法人会 幹事 齊喜　未来 氏 十三条と十六条
大阪鴻池 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 山本　　一 氏 本を忘れず ～両親からのメッセージ～
大阪尼崎 大阪府倫理法人会 水都地区 地区長 丸山　千寿 氏 気づきと成長
吹田市 吹田市倫理法人会 幹事 元脇　周也 氏 倫理実践で気づいたこと
茨木市 休会

18 金

高槻市 大阪府倫理法人会 会長 一貫坂　彰 氏 打つ手は無限（お役を受けて）
東大阪市 大阪府倫理法人会 大阪東部地区 副地区長 名窪　仁志 氏 共学共成 ～お役への挑戦！そこからの気づきと変化～
大阪中央区 東大阪市倫理法人会 会長 髙田　和弘 氏 『人生の演劇』 ～喜働への探求～

堺　市
堺市倫理法人会 幹事 西浦　秀人 氏 入会してからの気付き 

P.11参照
堺市倫理法人会 幹事 松本　博之 氏 倫理に入って分かった事

大阪都島区 大阪都島区倫理法人会 幹事 小森　華代 氏 覚悟をしたとき道が開ける
豊中市 （一社）倫理研究所 研究員 小池　伸悟 氏 愛和の傾聴

12



日 曜日 単 会 名 講 師 役 職 名 講　師 テ ー マ

8 火

新大阪 大阪府倫理法人会 うめきた地区 副地区長 木戸　智子 氏 明朗・愛和・キドトモコ
堺市北区 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 山本　　一 氏 本をわすれず ～両親からのメッセージ～
大阪みなと 大阪尼崎倫理法人会 会長 岡本　光永 氏 原点がある 限界はない

9 水

寝屋川市 守口・門真倫理法人会 会長 塩入　彰人 氏 手放せないものを手放す！得るは捨つるにあり
千里中央 大阪府倫理法人会 副幹事長 松藤　隆則 氏 明朗愛和で目標達成する組織が成長する

道頓堀
道頓堀倫理法人会 幹事 舟越　功浩 氏 日本人の精神性を継承していく為に、自分達ができること
道頓堀倫理法人会 実行委員 鈴木康一郎 氏 劇的ビフォーアフター

堺市中区 （一社） 倫理研究所 研究員 小池　伸悟 氏 愛和の傾聴
大東市 大阪都島区倫理法人会 会長 筧　　久典 氏 受け入れるということ

10 木

大阪天王寺区 香川県善通寺琴平倫理法人会 塩﨑　計吉 氏 『ただいまっ！』
泉　州 堺市中区倫理法人会 専任幹事 久保　勇樹 氏 信成万事

大阪鴻池
大阪鴻池倫理法人会 実行委員 谷川貴美代 氏 子女名優 P.11参照
大阪鴻池倫理法人会 副専任幹事 寺井　　心 氏 大切なことは失敗から立ち上がること 会場変更注意

大阪尼崎 大阪尼崎倫理法人会 会員 大塚　　久 氏 江戸しぐさ（江戸の町はETHICAlだった）
吹田市 大津市南倫理法人会 会員 居関　達彦 氏 人生の可能性を大いに広げよう ～共感力・安全能力を高める熱中遊び
茨木市 大阪府倫理法人会 相談役 川村　　慶 氏 ノウハウ経営の前に必要だった心の経営 ～社長が変わると社員も変わる～

11 金

高槻市
高槻市倫理法人会 幹事 井上　大作 氏 倫理は精神の筋トレ
高槻市倫理法人会 幹事 谷知　雅文 氏 新たな感謝の想い?

東大阪市 大阪府倫理法人会 文教委員長 上西　　知 氏 なぜ、純粋倫理（道徳）を学ぶのか
大阪中央区 大阪府倫理法人会 女性委員長 木津　弘美 氏 幸せのハードルは低く、目標のハードルは高く
堺　市 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 大池　俊生 氏 「生きている活かされている」～苦難福門～

大阪都島区
大阪都島区倫理法人会 幹事 木全　凛栄 氏 縦の軸を感じ、受け継ぎ、繋いでいく
大阪府倫理法人会 水都地区 副地区長 吉岡　慎哉 氏 いま、自分に出来ること

豊中市 豊中市倫理法人会 幹事 伊吹　美里 氏 自分の人生を思い通りに生きる方法

12 土

大阪西区 兵庫県三木市倫理法人会 専任幹事 前田　倖里 氏 神の筋書きに合する生き方を貫く（第17条）
松原市 大阪府倫理法人会 キャリア委員長 豊田　弘政 氏 信成万事 願えば叶う ～倫理実践から得た成果～

大阪北区
大阪北区倫理法人会 幹事 石井久美子 氏 軸を作る
大阪北区倫理法人会 幹事 佐藤　元相 氏 仕事と人生

堺市御陵 堺市倫理法人会 幹事 上田　時嗣 氏 今、「倫理に入り１０年目」、思う事
守口・門真 大東市倫理法人会 会長 吉田恵美子 氏 理屈抜きに受け入れる

13 日 大阪梅田 大阪梅田倫理法人会 幹事 島津江英樹 氏 ここが梅田のパワースポット ～大阪梅田で良かった理由～

15 火

大阪市 泉州倫理法人会 会長 間﨑　泰光 氏 感謝を言葉と行動に
八尾市 八尾市倫理法人会 幹事 川嵜有里奈 氏 夢は大黒柱
枚方・交野 大阪府倫理法人会 副幹事長 松本　直樹 氏 明朗のこころ
新大阪 大阪府倫理法人会 会長 一貫坂　彰 氏 打つ手は無限（お役を受けて）
堺市北区 休会
大阪みなと 休会

16 水

寝屋川市 茨木市倫理法人会 会長 橘　　信吉 氏 自分が変われば、世界が変わる！
千里中央 枚方・交野倫理法人会 会長 大野　翔平 氏 調子がいいときは当たり前の有り難さに気付かない

道頓堀
道頓堀倫理法人会 実行委員 樋口　亮佑 氏 目に見えない不思議なチカラと倫理
道頓堀倫理法人会 幹事 山本　健太 氏 倫理指導 お伊勢さんと太陽礼拝

堺市中区 八尾市倫理法人会 副会長 真島　千尋 氏 根っこを育てる小さな実践
大東市 大東市倫理法人会 事務長 柿塚　利克 氏 私的倫理の向かい方

17 木

大阪天王寺区 （一社）倫理研究所 法人局参事 名誉法人アドバイザー 津々木昭子 氏 「 人生の主役は自分自身 」
泉　州 泉州倫理法人会 幹事 齊喜　未来 氏 十三条と十六条
大阪鴻池 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 山本　　一 氏 本を忘れず ～両親からのメッセージ～
大阪尼崎 大阪府倫理法人会 水都地区 地区長 丸山　千寿 氏 気づきと成長
吹田市 吹田市倫理法人会 幹事 元脇　周也 氏 倫理実践で気づいたこと
茨木市 休会

18 金

高槻市 大阪府倫理法人会 会長 一貫坂　彰 氏 打つ手は無限（お役を受けて）
東大阪市 大阪府倫理法人会 大阪東部地区 副地区長 名窪　仁志 氏 共学共成 ～お役への挑戦！そこからの気づきと変化～
大阪中央区 東大阪市倫理法人会 会長 髙田　和弘 氏 『人生の演劇』 ～喜働への探求～

堺　市
堺市倫理法人会 幹事 西浦　秀人 氏 入会してからの気付き 

P.11参照
堺市倫理法人会 幹事 松本　博之 氏 倫理に入って分かった事

大阪都島区 大阪都島区倫理法人会 幹事 小森　華代 氏 覚悟をしたとき道が開ける
豊中市 （一社）倫理研究所 研究員 小池　伸悟 氏 愛和の傾聴

日 曜日 単 会 名 講 師 役 職 名 講　師 テ ー マ

19 土

大阪西区 大阪府倫理法人会 経営者育成委員会 専任講師 森　　　勲 氏 「人を大切にする経営とは①」
松原市 （一社）倫理研究所 理事 田畑　　章 氏 『 70歳からのチャレンジ 』 ～新たに見える世界へ～
大阪北区 大阪府倫理法人会 経営者育成委員長 永野　祥司 氏 明朗愛和喜働の実践で日本一幸せなチームをつくる P.11参照

堺市御陵 大阪府倫理法人会 会長 一貫坂　彰 氏 打つ手は無限 (お役を受けて)
守口・門真 大阪府倫理法人会 研修委員会 委員長 熊代　　琢 氏 大受容と共に真の「はたらき」が幸せに導く

20 日 大阪梅田 （一社）倫理研究所 研究員 内田　靖士 氏 ゼロに立つ

22 火

大阪市 大阪市倫理法人会 幹事 清水　孝祐 氏 倫理法人会での気付きと変化
八尾市 大阪府倫理法人会 キャリア副委員長 松尾久美子 氏 人生の転機は疾病信号

枚方・交野
枚方・交野倫理法人会 実行委員 古野　良太 氏 実践と家族の変化について
枚方・交野倫理法人会 実行委員 水野　貴志 氏 捨我得全を知る

新大阪 大阪府倫理法人会 うめきた地区 地区長 森　　隆史 氏 「役の実践」 役をいただくということ
堺市北区 大阪鴻池倫理法人会 幹事 北林　徹也 氏 ダイスロール（Dice roll）
大阪みなと 大阪府倫理法人会 会長 一貫坂　彰 氏 打つ手は無限 (お役を受けて)

23 水

寝屋川市 大阪府倫理法人会 大阪北部地区 地区長 貫山　　進 氏 ２４時間 いつでも どこでも
千里中央 千里中央倫理法人会 幹事 森岡　恭市 氏 倫理を学んで一年
道頓堀 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 山本　　一 氏 本を忘れず ～両親からのメッセージ～
堺市中区 堺市中区倫理法人会 実行委員 田重田勝一郎 氏 今日は最良の一日、今は無二の好機
大東市 八尾市倫理法人会 副会長 真島　千尋 氏 根っこを育てる小さな実践

24 木

大阪天王寺区
大阪天王寺区倫理法人会 幹事 土林由美子 氏 重なる苦難は人生の肥し（苦難福門)
大阪天王寺区倫理法人会 幹事 渡邊　千夏 氏 倫理指導って不思議！

泉　州 大阪都島区倫理法人会 幹事 松江　隆明 氏 大阪都島区倫理法人会×経営者育成委員会＝全国出版オーディション優勝

大阪鴻池
大阪鴻池倫理法人会 実行委員 平川　郁美 氏 人生ネタだらけ 

会場変更注意
大阪鴻池倫理法人会 実行委員 夏山　敬介 氏 偉大な矢印

大阪尼崎 神戸市倫理法人会 副事務長 / 大阪尼崎倫理法人会 会員 川上　　修 氏 他者（ひと）を変えようとすな、てめぇが変われ！
吹田市 新大阪倫理法人会 相談役 鈴木　昭彦 氏 キリンの首 象の鼻
茨木市 茨木市倫理法人会 監査 久末　幸夫 氏 やっぱ好きやねん

25 金

高槻市 大阪府倫理法人会 水都地区 地区長 丸山　千寿 氏 気づきと成長
東大阪市 大阪府倫理法人会 南大阪西部地区 地区長 西浦　結香 氏 倫理と組織運営
大阪中央区 大阪府倫理法人会 市内南地区 副地区長 水野　圭子 氏 倫理の心磨きで人生を変える！

堺　市
堺市倫理法人会 副専任幹事 工藤　千鶴 氏

闇と光 ─やっぱ倫理やねぇ～─
堺市倫理法人会 幹事 工藤　雅善 氏

大阪都島区 新座・志木倫理法人会 会長 やせ　騎士 氏 万笑我師 ※ばんしょうわがし
豊中市 大阪府倫理法人会 会長 一貫坂　彰 氏 打つ手は無限（お役を受けて）

26 土

大阪西区 大阪鴻池倫理法人会 会長 吉岡　　篤 氏 人生の答えあわせ。
松原市 松原市倫理法人会 副事務長 黒田　友恵 氏 愛と奉仕の記憶と万人幸福の栞
大阪北区 大阪府倫理法人会 副会長 浜野　太郎 氏 倫理法人会で学ぶ意味
堺市御陵 堺市御陵倫理法人会 幹事 喜多　綾子 氏 愛と感謝
守口・門真 未会員 吉川　　徹 氏 左手でお尻拭けますか？南インドの田舎に会社を作ったハナシ

27 日 大阪梅田 休会

29 火

大阪市 大阪天王寺区倫理法人会 専任幹事 大倉　　昇 氏 日々の実践から大きな変化へ
八尾市 大阪府倫理法人会 市内中地区 地区長 角田　成市 氏 経験が人を育てる －あ～幸せ－
枚方・交野 大阪府倫理法人会 大阪東部地区 地区長 有田三千子 氏 目標達成への道 ～覚悟と言葉の力～
新大阪 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 古川　雅巳 氏 「恩の大海に生きる」
堺市北区 大阪北区倫理法人会 相談役 松井　直輝 氏 井村雅代物語 ～世界のトップコーチから学ぶ～
大阪みなと （一社）倫理研究所 法人局顧問 東納　英一 氏 おかげ意識が人生を変える

30 水

寝屋川市 新大阪倫理法人会 相談役 鈴木　昭彦 氏 キリンの首 象の鼻
千里中央 （一社）倫理研究所 理事 田畑　　章 氏 『 70歳からのチャレンジ 』 ～新たに見える世界へ～
道頓堀 堺市倫理法人会 会長 亀井潤一郎 氏 入会前と入会後の今
堺市中区 堺市中区倫理法人会 幹事 樋口　睦美 氏 私の愛と夢を広げる倫理の学び
大東市 大阪府倫理法人会 副幹事長 松藤　隆則 氏 明朗愛和で目標達成する組織が成長する

31 木

大阪天王寺区 大阪天王寺区倫理法人会 幹事 勢井　華子 氏 『毎日の決断の末に、たどり着く道』
泉　州 （一社）倫理研究所 法人アドバイザー 新庄　　昇 氏 得るは捨つるにあり ～苦難の乗り越え方、今何を捨てるべきか～
大阪鴻池 大阪梅田倫理法人会 幹事 朝日　里佳 氏 活力朝礼で自己革新！
大阪尼崎 大阪府倫理法人会 水都地区 副地区長 上田　和彦 氏 父と倫理と
吹田市 札幌中央倫理法人会 専任幹事 稲村優貴子 氏 憂いなくして優しく生きる ～すべての出逢いにありがとう～
茨木市 大阪府倫理法人会 副幹事長 浅野　行平 氏 倫理と仕事 パートⅡ
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大阪府倫理法人会
経営者モーニングセミナー

〈予 定 表〉

モーニングセミナー開催時間
6：30ＡＭ～7：30ＡＭ

詳しくは大阪府倫理法人会事務局、
大阪府倫理法人会HPまでどうぞ
TEL 06–6125–5101
https://osaka-rinri.net/schedules/

モーニングセミナー・経営者の集い・ ナイトセミナーなど予定通り開催できない場合もございますので
参加ご希望時は あらかじめ単会へ開催の有無についてご確認をお願いいたします。なお、役職名に
つきましては、研究所辞令もしくは大阪府辞令で掲載しています。

日 曜日 単 会 名 講 師 役 職 名 講　師 テ ー マ

1 火

大阪市 大阪府倫理法人会 副会長 山之口良子 氏 これで良い喜べ
八尾市 大阪北区倫理法人会 相談役 松井　直輝 氏 社長の器を高める方法 ～人間力アップの秘訣とは～
枚方・交野 大東市倫理法人会 幹事 岩崎　文江 氏 自分が変われば周りが変わる
新大阪 大阪府倫理法人会 文教委員長 上西　　知 氏 スーパー 100日実践スペシャル
堺市北区 堺市北区倫理法人会 副事務長 中村　竜大 氏 経営者育成委員会での学び
大阪みなと 大阪みなと倫理法人会 幹事 永井　　純 氏 運命自招、苦難福門そして人生神劇

2 水

寝屋川市 寝屋川市倫理法人会 専任幹事 風間　文夫 氏 倫理の気づきはゼロポジション
千里中央 大阪府倫理法人会 新御堂筋地区 地区長 長谷川久美 氏 倫理指導でつながった親子の絆
道頓堀 大阪府倫理法人会 女性名誉委員長 國場　佳代 氏 今日を大切に活きる
堺市中区 大阪北区倫理法人会 相談役 松井　直輝 氏 子育ての秘訣 ～必ず育つ子育て方法～
大東市 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 木村　　雅 氏 倫理法人会で学び続ける意味

3 木

大阪天王寺区 大阪中央区倫理法人会 会員 金井　　仁 氏 世界に通じる万人幸福の栞 十七カ条 ～私の海外勤務経験から～
泉　州 大阪府倫理法人会 副幹事長 深井　　守 氏 お役を受けると家庭も事業も大繁盛！
大阪鴻池 大阪府倫理法人会 市内中地区 地区長 角田　成市 氏 経験が人を育てる ーあ～幸せー
大阪尼崎 大阪都島区倫理法人会 会長 筧　　久典 氏 受け入れるということ
吹田市 大東市倫理法人会 会員 黒川　洋司 氏 愛の反対は無関心！経営者の気づきが社会も変える！
茨木市 大阪府倫理法人会 大阪北部地区 副地区長 佐伯　康子 氏 運命自招

4 金

高槻市 枚方・交野倫理法人会 副会長 中　　節章 氏 『倫理』が教えてくれたコト
東大阪市 東大阪市倫理法人会 幹事 國田　万琴 氏 苦難福門
大阪中央区 大阪府倫理法人会 会長 一貫坂　彰 氏 打つ手は無限(お役を受けて)
堺　市 （一社）倫理研究所 法人アドバイザー 吉瀬　　融 氏 倫理との向き合い方
大阪都島区 （一社）倫理研究所 研究員 内田　靖士 氏 心を決める
豊中市 大阪府倫理法人会 大阪東部地区 地区長 有田三千子 氏 目標達成への道 ～覚悟と言葉の力～

5 土

大阪西区 大阪尼崎倫理法人会 会長 岡本　光永 氏 原点がある 限界はない
松原市 渋谷区倫理法人会 幹事 佐田　展隆 氏 苦難福門 ～企業再生の修羅場で学んだこと～
大阪北区 大阪北区倫理法人会 相談役 松井　直輝 氏 美しい日本人の心
堺市御陵 堺市御陵倫理法人会 顧問 渕上　猛志 氏 父となり父を想う
守口・門真 大阪府倫理法人会 会長 一貫坂　彰 氏 打つ手は無限

6 日 大阪梅田 大阪府倫理法人会 幹事長 米澤　　忍 氏 自律自走するチーム創り

8 火

大阪市 （一社）倫理研究所 法人アドバイザー 山路　卓司 氏 倫理にふれて P.11参照

八尾市 大阪府倫理法人会 文教副委員長 大橋　良子 氏 倫理とお遍路 ～ゴールからスタートへ 感謝行の実践～
枚方・交野 大阪府倫理法人会 研修副委員長 尾村麻由美 氏 「捨てる勇気」

日 曜日 単 会 名 講 師 役 職 名 講　師 テ ー マ

8 火

新大阪 大阪府倫理法人会 うめきた地区 副地区長 木戸　智子 氏 明朗・愛和・キドトモコ
堺市北区 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 山本　　一 氏 本をわすれず ～両親からのメッセージ～
大阪みなと 大阪尼崎倫理法人会 会長 岡本　光永 氏 原点がある 限界はない

9 水

寝屋川市 守口・門真倫理法人会 会長 塩入　彰人 氏 手放せないものを手放す！得るは捨つるにあり
千里中央 大阪府倫理法人会 副幹事長 松藤　隆則 氏 明朗愛和で目標達成する組織が成長する

道頓堀
道頓堀倫理法人会 幹事 舟越　功浩 氏 日本人の精神性を継承していく為に、自分達ができること
道頓堀倫理法人会 実行委員 鈴木康一郎 氏 劇的ビフォーアフター

堺市中区 （一社） 倫理研究所 研究員 小池　伸悟 氏 愛和の傾聴
大東市 大阪都島区倫理法人会 会長 筧　　久典 氏 受け入れるということ

10 木

大阪天王寺区 香川県善通寺琴平倫理法人会 塩﨑　計吉 氏 『ただいまっ！』
泉　州 堺市中区倫理法人会 専任幹事 久保　勇樹 氏 信成万事

大阪鴻池
大阪鴻池倫理法人会 実行委員 谷川貴美代 氏 子女名優 P.11参照
大阪鴻池倫理法人会 副専任幹事 寺井　　心 氏 大切なことは失敗から立ち上がること 会場変更注意

大阪尼崎 大阪尼崎倫理法人会 会員 大塚　　久 氏 江戸しぐさ（江戸の町はETHICAlだった）
吹田市 大津市南倫理法人会 会員 居関　達彦 氏 人生の可能性を大いに広げよう ～共感力・安全能力を高める熱中遊び
茨木市 大阪府倫理法人会 相談役 川村　　慶 氏 ノウハウ経営の前に必要だった心の経営 ～社長が変わると社員も変わる～

11 金

高槻市
高槻市倫理法人会 幹事 井上　大作 氏 倫理は精神の筋トレ
高槻市倫理法人会 幹事 谷知　雅文 氏 新たな感謝の想い?

東大阪市 大阪府倫理法人会 文教委員長 上西　　知 氏 なぜ、純粋倫理（道徳）を学ぶのか
大阪中央区 大阪府倫理法人会 女性委員長 木津　弘美 氏 幸せのハードルは低く、目標のハードルは高く
堺　市 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 大池　俊生 氏 「生きている活かされている」～苦難福門～

大阪都島区
大阪都島区倫理法人会 幹事 木全　凛栄 氏 縦の軸を感じ、受け継ぎ、繋いでいく
大阪府倫理法人会 水都地区 副地区長 吉岡　慎哉 氏 いま、自分に出来ること

豊中市 豊中市倫理法人会 幹事 伊吹　美里 氏 自分の人生を思い通りに生きる方法

12 土

大阪西区 兵庫県三木市倫理法人会 専任幹事 前田　倖里 氏 神の筋書きに合する生き方を貫く（第17条）
松原市 大阪府倫理法人会 キャリア委員長 豊田　弘政 氏 信成万事 願えば叶う ～倫理実践から得た成果～

大阪北区
大阪北区倫理法人会 幹事 石井久美子 氏 軸を作る
大阪北区倫理法人会 幹事 佐藤　元相 氏 仕事と人生

堺市御陵 堺市倫理法人会 幹事 上田　時嗣 氏 今、「倫理に入り１０年目」、思う事
守口・門真 大東市倫理法人会 会長 吉田恵美子 氏 理屈抜きに受け入れる

13 日 大阪梅田 大阪梅田倫理法人会 幹事 島津江英樹 氏 ここが梅田のパワースポット ～大阪梅田で良かった理由～

15 火

大阪市 泉州倫理法人会 会長 間﨑　泰光 氏 感謝を言葉と行動に
八尾市 八尾市倫理法人会 幹事 川嵜有里奈 氏 夢は大黒柱
枚方・交野 大阪府倫理法人会 副幹事長 松本　直樹 氏 明朗のこころ
新大阪 大阪府倫理法人会 会長 一貫坂　彰 氏 打つ手は無限（お役を受けて）
堺市北区 休会
大阪みなと 休会

16 水

寝屋川市 茨木市倫理法人会 会長 橘　　信吉 氏 自分が変われば、世界が変わる！
千里中央 枚方・交野倫理法人会 会長 大野　翔平 氏 調子がいいときは当たり前の有り難さに気付かない

道頓堀
道頓堀倫理法人会 実行委員 樋口　亮佑 氏 目に見えない不思議なチカラと倫理
道頓堀倫理法人会 幹事 山本　健太 氏 倫理指導 お伊勢さんと太陽礼拝

堺市中区 八尾市倫理法人会 副会長 真島　千尋 氏 根っこを育てる小さな実践
大東市 大東市倫理法人会 事務長 柿塚　利克 氏 私的倫理の向かい方

17 木

大阪天王寺区 （一社）倫理研究所 法人局参事 名誉法人アドバイザー 津々木昭子 氏 「 人生の主役は自分自身 」
泉　州 泉州倫理法人会 幹事 齊喜　未来 氏 十三条と十六条
大阪鴻池 （一社）倫理研究所 法人スーパーバイザー 山本　　一 氏 本を忘れず ～両親からのメッセージ～
大阪尼崎 大阪府倫理法人会 水都地区 地区長 丸山　千寿 氏 気づきと成長
吹田市 吹田市倫理法人会 幹事 元脇　周也 氏 倫理実践で気づいたこと
茨木市 休会

18 金

高槻市 大阪府倫理法人会 会長 一貫坂　彰 氏 打つ手は無限（お役を受けて）
東大阪市 大阪府倫理法人会 大阪東部地区 副地区長 名窪　仁志 氏 共学共成 ～お役への挑戦！そこからの気づきと変化～
大阪中央区 東大阪市倫理法人会 会長 髙田　和弘 氏 『人生の演劇』 ～喜働への探求～

堺　市
堺市倫理法人会 幹事 西浦　秀人 氏 入会してからの気付き 

P.11参照
堺市倫理法人会 幹事 松本　博之 氏 倫理に入って分かった事

大阪都島区 大阪都島区倫理法人会 幹事 小森　華代 氏 覚悟をしたとき道が開ける
豊中市 （一社）倫理研究所 研究員 小池　伸悟 氏 愛和の傾聴
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大阪市倫理法人会………… ☎06-6267-5257
会長：田中 忠和／株式会社エキスパート内
高槻市倫理法人会………… ☎090-4567-5758
会長：市山　優／株式会社I.M.T.コンサルティング内
東大阪市倫理法人会……… ☎072‒948‒7555
会長：髙田 和弘／㈱ティーエルエス内
大阪天王寺区倫理法人会… ☎090-8757-5118
会長：山口 哲也／GARAKUTA &GRAZZI内
大阪西区倫理法人会……… ☎090-6013-6214
会長：齋藤 圭一郎／株式会社MK Consulting内
寝屋川市倫理法人会……… ☎072-800-5513
会長：村上 智康／株式会社KIYOMI内
松原市倫理法人会………… ☎080-3112-3324
会長：尾崎 航平／亜細亜商工㈱内
大阪中央区倫理法人会…… ☎080-3898-7240
会長：吉田 祐介／税理士法人りとく内
千里中央倫理法人会……… ☎06-6311-1111
会長：江川 晴喜／株式会社 シーズ内
堺市倫理法人会…………… ☎072-240-2522
会長：亀井  潤一郎／株式会社K-RENT内

会場 1

会場 2

会場 3

会場 4

会場 5

会場 6

会場 7

会場 8

会場 9

会場 10

大阪北区倫理法人会……… ☎090-1026-2518
会長：荒木 洋子／株式会社PurePlanning内
八尾市倫理法人会………… ☎090-5094-5931
会長：橋口　大／株式会社セフテック内
大阪都島区倫理法人会…… ☎06-6214-2100
会長：筧　久典／株式会社トップフロンティアP.E..カンパニー内
泉州倫理法人会…………… ☎072-423-8222
専任幹事：中村 道彦／アサガオ行政書士事務所内 
大阪鴻池倫理法人会……… ☎080-3848-8047
会長：吉岡　篤／創作料理 一喜内
枚方・交野倫理法人会…… ☎090-1712-1313
会長：大野 翔平／サンタルート株式会社内
大阪尼崎倫理法人会……… ☎06-6488-2045
会長：岡本 光永／山田工業株式会社内
新大阪倫理法人会………… ☎06-7502-5926
会長：屋鋪 剛志／株式会社ヤシキ内
道頓堀倫理法人会………… ☎072-981-9000
会長：森田 和枝／合同会社ハッピースマイル内
吹田市倫理法人会………… ☎072-677-3949
会長：宮田 博文／株式会社宮田運輸内

会場 11

会場 12

会場 1

会場 14

会場 15

会場 16

会場 17

会場 18

会場 19

会場 20

堺市中区倫理法人会……… ☎080-3544-0200
会長：児玉 祐毅／株式会社カンプリ堺内
堺市北区倫理法人会……… ☎072-255-6705
会長：久米 康裕／株式会社日本アトロン内
大阪みなと倫理法人会…… ☎06-6886-3210
会長：田伏 彩乃／EOP合同会社内
豊中市倫理法人会………… ☎06-6850-8050
会長：平野 知生／株式会社 ゴルフ総合研究所内
茨木市倫理法人会………… ☎090-1421ｰ4258
会長：橘　信吉／LPコンサル株式会社内
大東市倫理法人会………… ☎072-871-8456
会長：吉田 恵美子／小金屋食品株式会社内
堺市御陵倫理法人会……… ☎090-8793-7827
会長：山村 和也／一般社団法人次世代設計研究所内
大阪梅田倫理法人会……… ☎090-3032-9314
会長：小川 龍一郎／エイチエーライフジャパン㈱内
守口・門真倫理法人会…… ☎06-6467-4630
会長：塩入 彰人／株式会社ライブノア内

会場 21

会場 10

会場 30

会場 24

会場 25

会場 26

会場 10
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自単会の運営で工夫した点、課題を改善したことなど、
日々の単会運営の中で自慢できるような、他単会にも
活用してもらいたい事例をご紹介します。 うちの単会自慢

　大東市倫理法人会は小学校の体育館が開催場所。その特権（？）
は大きな声を出しても周囲に迷惑をかける事がないことです。こ
の環境を活かしてMS朝礼は大声で行っています。全力で大声を出
して、全力で揃える。歴代のチェックリーダーが厳しくも優しく
リードしてくださることと相まって一日の始まりを豪快に爽快に
始められます。
　挨拶実習のポイントは大きな声を出し、礼を周りと揃えること。
礼の角度を15度、30度と揃えるために角度を示す特製の棒を会

員さんが作ってくださり、この棒で礼の角度を確認しています。効果はバツグンで「礼の角度が少し深いよ」などが一目瞭
然です。笑顔が足りなかったら「笑顔」と書かれた「うちわ」が掲げられ、うなずきが少なかったら「うなずく」うちわ
が登場します本気でＭＳ朝礼を行うことにより一体感と充実感が味わえます。これからも大東市は体育館に負けない本気の
MS朝礼を目指していきます！
 （記：大東市倫理法人会 事務長　柿

かきつか

塚 利
としかつ

克）

「本気の本気のMS朝礼」
大東市倫理法人会

　当会では早朝より橘信吉会長の朗声が響き渡る。それを合図に拍手にも規律が
生まれ、明るくも厳とした雰囲気が会場を包む。ゲスト様も最初は圧倒されなが
らも徐々に会場全体から醸し出される明朗さに染まっていく。この空気を生み出し
ているのはまさしく会員のみんなだ。
　当単会では入会して1年以内の会員の名札には若葉マークをつけて、まだ馴染め
ていない方に周りが声掛けし易くしている。そして「倫理は実験の場」ということ
を自ら実践して学び取ろうと、新入会員も様々なお役に貪欲に取り組み、単会運
営の一端を担っていく。MS後の朝食会ではマイクパフォーマンスが冴え渡る。そ
れにつられて気付き・学びの感想が次々と飛び交い、盛り上がりは最高潮に達する。
　その後の振り返りでの改善点を「伸び代」と呼び、次週には早速反映される様に
している。常に変革を求める茨木市では、どんどん新しい力が生まれ、これからも
単会を牽引していく。
 （記：茨木市倫理法人会 実行委員　岡

おかもと

本　伸
しん

）

「新たな力が明朗単会を牽引」
茨木市倫理法人会

　大阪中央区は輝いている女性が多い事が自慢です。
　倫理歴20年の國場佳代女性名誉委員長の『女性の多い単会は盛り上がる！』
という熱い想いは、単会の女性を増やしていくことにも影響し、そのバトンは
今期から木津女性委員長が引き継がれます。ベテランの方から新入会員さんまで、
倫理歴関係なく交流が深いのも特徴です。
　また、女性会員さんの定着率アップの為に受け継がれている事、それはランチ会
から始まり、今では『ささゆりの会』と命名された後も、毎月女性が楽しめる
企画を、女性委員が中心となり開催していることです。
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実践していくことで、大阪中央区はますます輝きを増していきます！！
 （記：大阪中央区倫理法人会 副専任幹事　小

お は ら

原 恭
きょうこ

子）

「女性が輝く、Chu -Chu -中央区！」
大阪中央区倫理法人会

國場 佳代國場 佳代
女性名誉委員長女性名誉委員長
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設立25  周年記念式典＆祝賀会大阪西区倫理法人会

※記事中の役職は式典開催当時のものです。

大阪西区倫理法人会の創立25周年式典・祝賀会が開催されました！
7月23日に大阪西区倫理法人会の創立25周年式典・祝賀会が開催され、盛況のうちに終えることができました。
ご参列頂きました皆様、並びに運営に携わってくださった全ての皆様に感謝申し上げます。
長きに渡り大阪西区が存続しているのは、初代会長をはじめ10代目河原会長に至るまで受け継がれてきた叡智と、
関わってくださった方々のお陰です。現会員一人一人が元となる存在に思いを馳せ、受け継ぎ、磨きをかけ未来
へつなげていく。西区の新たな門出となるような想いで実行委員長を務めさせて頂きました。
当日は西区に縁深い大阪府役員の方々から祝辞や、歴代会長の挨拶、永年会員への感謝状贈呈、中央区会員さ
んによる余興で、縦と横のつながりを再意識する時間を皆さんと共有できました。西区会員が一丸となり式典
運営ができたこと、終了後にはご参列頂いた方々から多数のお褒めの言葉を賜り、深い感謝の気持ちと、今後
の西区の可能性に胸がいっぱいです。
これからの新生西区を、皆様あたたかく見守り応援してくださると嬉しいです。今後とも大阪西区をよろしく
お願いいたします！  （記：大阪西区倫理法人会 専任幹事　川

か わ ら

原 優
ゆ う こ

子）
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　８/17（土）枚方交野倫理法人会の経営発表会を開催しました。今回のイベントは、今期一番の挑戦で、結果的に
大成功を収めることができました。当初、私が会長になって「こんなイベントやりたい!」と提案したとき、ほとんど
賛同してくれる人はいませんでした。「何でやるの?意味あるの?」と、役員会でもかなり厳しい意見が出て、心が
折れそうになりました。それでも、片桐専任幹事と「逆風だけど、やりがいがあるね」と話して、なんとか前に進
みました。

　状況が変わったのは、スタッフチームのリーダーに日高ひろみ幹事が就任してからです。彼女がリーダーになって
から、少しずつ流れが変わり始め、いろんな方が協力してくれるようになりました。特に実行委員長の小森相談役、
松本佑介幹事、渡部人美幹事が、ひろみさんを全力でサポートしてくれたおかげで、チームが一つにまとまりました。

　彩（スタッフ）チームは、音響・映像を担当するブルーチーム、受付と動員を担当するピンクチーム、舞台装飾と
照明を担当するグリーンチーム、誘導と案内を担当するイエローチームと、それぞれのチームが自分たちの役割を
しっかり果たし、何度もミーティングを重ねながらイベントの準備を進めました。特に、今回の発表会では、スピーカー
のパワーポイント作成や音楽の選定までを彩チームに任せたことで、スピーカーとチームが一体となり、感動的な
発表ができました。

　当日は152名の参加者が集まり、ゲストはなんと、88名!過去最高の人数で大盛り上がりでした。会場は感動と興奮に
包まれました。このイベントは、「ホンモノの仲間作り」をテーマに、全員が一つのチームとして協力し合った結果、
実現しました!来年もさらに良いイベントを目指して頑張っていきます。

（記：枚方・交野倫理法人会 会長　大
お お の

野 翔
しょうへい

平）

枚方・交野倫理法人会 　第１回 倫理経営発表会
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　7月27日土曜日、塾生の派遣元である株式会社南海
グリル東店にて「第7期生後継者倫理塾研究発表・修了
式」を執り行いました。昨年10月の入塾から10か月、
1日も休むことなく290日間に及ぶ学びと実践の成果を
発表。塾生のご家族と派遣元の皆さまにご出席いただき、
西田塾生、山岡塾生、都築塾生においては、3世代で
ご出席いただきました。修了式では、佐藤福男アドバイ
ザーからの式辞や、川村慶会長からの応援メッセージ
もあり、感慨深い時間になりました。「感謝の宴」では、
大阪府に塾を創設してくださった木村雅スーパーバイ
ザー、初代　権藤度夫塾長、2代目 鈴木昭彦塾長、3代
目 松本学塾長から激励のメッセージをいただきました。
縦横十字の絆が脈々と繋がり、支えてくださっているこ
とを実感し、感謝の想いが溢れてきました。12月「富
士高原研修」での合宿以降、塾生が目覚ましく変わり、
後半は「セブンアクト」を日々の実践のベースに、野口
塾長の「いつ、いかなる時も明朗で！」を合言葉に実践
に磨きをかけました。おかげさまで、5月までに、8期の
入塾定員15名に達するお申込みを頂きました。新たな
塾生を迎える準備も整えています。塾生にとって、修了
はこれからのスタート。自身の会社での活躍と共に、
各単会で自己の個性（たち）を存分に発揮し、真の倫理
経営者となることが目標です。どうか、今後の塾生たち
を温かく見守っていただき、ご指導の程よろしくお願い
いたします。第7期の経験を活かし、第8期をさらに進化
させ、「日本創生」の礎となれるよう邁進いたします。

（記：第7期 後継者倫理塾副委員長　白
しらいし

石 千
ち か

雅）

第7期生 後継者倫理塾　─ 研究発表・修了式 ─
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「最高の笑顔でおもてなし
お寿司職人の大将！」

　最近、出張すしを始められた中野さんは、朝誰よりも早く来て会場設営をしてくれてます。

　目に届かない細部までこだわる中野さんはまさしく職人！

　活気のある会場作りをしていただき、いつもありがとうございます！

 （記／幹事：岡
おかもと
本 光

み お
央、実行委員：中

なかにし
西 理

り く
久、大

おおおか
岡 明

あ ゆ
優）

中
な か の

野　一
か ず お

生
幹　事

「縁の下の縁繋ぎ」

　大きく目立って動いているわけじゃないですが、助けが必要なところで動いてくれる実
原さん。ある時は広報委員会の助っ人として、あるときは会員フォローの助っ人として、
ある時はゲストさんを繋ぐ人としてすごく八尾に貢献されていると感じています。持ち前
の明るさと、即行の行動力でいつも頼りにしております。またリンパマッサージお願いし
ます！
 （記／幹事：岡

おかもと
本 光

み お
央、実行委員：中

なかにし
西 理

り く
久、大

おおおか
岡 明

あ ゆ
優）

実
さねはら

原　亜
あ き

希
幹　事

大 理府 人阪 法倫 会

単会の運営を支える

八尾市倫理法人会
縁の下の力持ち

中富さん中野さん実原さんは文字通り縁の下の力持ちです。
目立たないところで八尾市倫理法人会を支えてくれています。
かゆいところに手が届く、気遣いが出来る3人が今のやおりんを
支えてくれています。 影のMVP、いつもありがとうございます。

70

八尾市倫理法人会 会長

橋
はしぐち

口　　大
だい

「笑顔のゴリラの活躍」

　中富さんはMSの質向上を自ら考え献身的に朝礼指導やお役の割振り、MS全体のチェックをして頂いてお
ります。モーニングセミナーや朝礼、シェア会のクオリティがずば抜けて高いのは中富さんの力が大いに関
係しています。時にはゴリラキャラで楽しい雰囲気を演出してくれ、必要な時は妥協せず厳しい指摘もしてく
れる責任感の強い頼れるやおりんの兄貴！明朗愛和喜働の楽しい空間の中にもメリハリのある凛とした空気の
演出こそが、八尾市倫理法人会の特長であり、その裏側にはいつも笑顔のゴリラが活躍してくださっています！
 （記／幹事：岡

おかもと
本 光

み お
央、実行委員：中

なかにし
西 理

り く
久、大

おおおか
岡 明

あ ゆ
優）

中
なかとみ

富　紀
のりゆき

幸
幹　事
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新 自 紹己 介入会員
私は「はたらく人のワクワクを創造し、あ
したに向かって最高のチームをつくる」理
念のもと、企業の経営者と従業員の方向性
を揃えるための人事評価制度の構築及び運
用支援コンサルティングを行っています。
枚方交野倫理法人会は、魅力的な方が多く、
チームワークも抜群で最高の単会だと思っ
ています。今年度はMS委員になりました
ので、参加者の方が喜んでいただける場づ
くりに励んでいきたいと思います！

 （紹介者：ホームページから入会）

㈱あしたのチーム

東
ひがしだ

田 信
し ん や

也 幹事
（枚方・交野倫理法人会）

ワクワクできるＭＳを目指して

令和6年4月9日に初めてゲスト参加し、2週
連続参加したのち身体を壊して1週間入院。
その後30日に入会させていただき、すぐ鈴
木相談役に倫理指導をお願いしました。そ
こから一気に状況が代わり、念願であった
スナックを独立オープンすることができま
した。倫理法人会に入会して自分の成長で
きる場所ができ、学べる環境があることに
感謝です。与えてもらうばかりではなく人
に元気と笑顔を与えられる人になります！

 （紹介者：松本 喜夫 専任幹事／新大阪倫理法人会）

大愛 DIA

村
むらかみ

上 愛
ま な み

美 会員
（新大阪倫理法人会）

沢山の学びを得れるパワースポット

仕事は、工場や施設の床の塗装工事の営業
と施工をしております。モーニングセミナ
ーに参加させていただいて、いろんな方の
倫理体験を聴ける事、学べる事は本当に貴
重だと感じました。
このような機会が毎週あると思うとプラス
しかないと思ったため入会しました！豊か
な人生となるよう倫理を学び実践し続けて
いきたいと思います。これから宜しくお願
いいたします‼

 （紹介者：本田 光弘 会長／所沢倫理法人会）

株式会社テクノスタッフ

竹
たけうち

内 孝
こ う じ

史 会員
（大阪尼崎倫理法人会）

学びと実践

自己肯定感の低い自分を変えたいと思いな
がらも挫折していた私を、友人の西垣綾子
さんが倫理に誘ってくれました。早朝から皆
さんのパワーに圧倒され、又講話では、笑
い涙し、こんな感情が揺さぶられる会は初
めての経験でした。誘ってくれた西垣さん
にはとても感謝しています。早起きは大変
ですが、早朝から大きな声を出すのは気持
ちが良いです。元気になります。明朗、愛和、
喜働で楽しく実践していきたいと思います。

 （紹介者：西垣 綾子 会員／道頓堀倫理法人会）

大同生命株式会社

中
なかやま

山 ゆり子
こ

 会員
（道頓堀倫理法人会）

ご縁に感謝！自己改革の始まり

私は本年5月に入会させて頂き、毎週のＭＳで皆さ
んの人生経験と様々な視点から説かれた倫理=生活
の法則を実践されたお話を自身の事に置き換え受
け止め拝聴しております。子供の頃の純情=すなお
な心を思い出し何に関しても心を無にして受け入れ
る事で、最近は本業の木造住宅の設計や建築工事
を請け負う上での心の持ち様に活かされているよう
に思います。今後も100日実践の1つ太陽拝やゴミ
拾いを継続していく事で社会貢献しながら倫理法
人会で楽しく学びを深めていきたいと思います。

 （紹介者：満浦 亜妃 幹事／大阪みなと倫理法人会）

ＫＡＯＫＵ建築設計

伊
い し き

敷 里
さ と み

美 実行委員
（大阪みなと倫理法人会）

心を無にして受け入れる！

初めまして！大阪公立大学2年の渡邉修一
朗と申します。僕は現在の学校教育を変革
させ、「思考停止」している子供達に「目的」
を持ってもらえるような教育にしたいと考
えています。そのような想いで塾で働いて
おり、そこから様々なご縁で偶然この倫理
法人会に入会させて頂きました。自分の軸
を形成し、さらに朝から全力の笑顔と爆音
の挨拶で本当に凄い場所で、自分自身の成
長に繋げたいと思います。

 （紹介者：佐々木 省吾 実行委員／堺市御陵倫理法人会）

大阪公立大学在籍

渡
わたなべ

邉 修
しゅういちろう

一朗 実行委員
（堺市御陵倫理法人会）

自分の軸を形成

『これでもか』と追い打ちをかけるように降りかか
る苦難の連続から2年。“私、変わる”と決意したの
が入会のきっかけでした。明るく、素直で、魅力的
な人たちが集まる場所。どん底にいた私にとって、
居心地が悪い場所でした。それでも、、、必ず参加
することを自分と約束し実践することで、自分への
信頼が少しづつ育まれています。いつからでも生ま
れ変われる。動けば変わる。この自分がたった1人
でも希望になればと思うので、素直な気持ちで実
践を続けていきます。今ここからだと思っています。

 （紹介者：平野 知生 会長／豊中市倫理法人会）

Beauty Life Aromatherapy ReBorn

高
た か き

木 理
り り

々 会員
（豊中市倫理法人会）

動けば変わる

この度、守口・門真倫理法人会に入会させ
て頂きました株式会社京阪ポスティングの
佐田吉隆です。
今までセミナー等を受けた事が無く、ゲス
トで初めて伺って倫理とは？社会貢献と言
うワードは今まで仕事をしてきて考えもし
なかった事を考えさせて頂く時間になりま
した。
経営者として更に成長できる様に学んでい
きたいと思います。

 （紹介者：児島 貴仁 専任幹事／守口・門真倫理法人会）

株式会社 京阪ポスティング

佐
さ だ

田 吉
よしたか

隆 会員
（守口・門真倫理法人会）

これからの自分の成長
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企 記画 事

えぇ感じの幹事さん
入会3年目以降の幹事のみなさんに、倫理を続けてこられた
理由や秘訣、倫理の魅力などを語っていただきました！

泉州倫理法人会で幹事を拝命し
ております、筒井俊博です。私
が倫理の活動を始めておよそ3
年余りになりますが、毎週の
MSにはほぼ皆勤で参加してい
ます。これはセミナーをZoom
配信するのが私のお役だという
こともありますが、何より仲良
くしていただいているみなさん
と繋がり続けたいという想いが

強いからです。先日も単会有志メンバー7名で富士山登頂
ツアーに挑戦しましたが、トレーニング不足で途中で膝を
痛めてしまった私を、みなさんがさりげなくサポートして
くださったことで、無事に登頂～生還することができまし
た。毎日顔を合わすような濃厚な関係ではないけれど、週
に一回はいつもの顔に会って「あぁみんながんばってるな
…」と、ほっとするようなしなやかな繋がりが私にはとて
も心地よく、これが私の元気の素になっています。

倫理活動の元気の素は!?泉 州

筒
つつ

　井
い

　俊
とし

　博
ひろ 泉州倫理法人会 幹事

ジグザグ発達研究所

私が倫理法人会に入会し
て7年以上になりますが、
今もなお実感するのは
「倫理の学びが自分の人
生の大切な指針になって
いる」ことです。現在進
行形での「気づき」や「実
践」によって、過去の様々

な成功あるいは失敗を「これが良い」とありのままに受け
止め、常に前を向いて歩み続けることも可能になります。
また、自単会はもちろん、他単会も含めたかけがえのない
「倫友」との絆が、孤独感や喪失感を抱くことの多い現実社
会での大きな励みになっているのも大きいですね。私は経
営者ではない（教師＆歴史講演家）ので、売上が大きく伸
びるなどの体験は出来ませんが、毎日の倫理の学びと実践
によって必ずや人生で大きな花を咲かすことができること
を信じて、現在はMSのホワイトボードを喜んで担当して
おります。皆様もぜひ大阪梅田MSにお越しください！

倫理の学びは
人生の指針です

大 阪 梅 田

黒
くろ

　田
だ

　裕
ひろ

　樹
き 大阪梅田倫理法人会 幹事

黒田裕樹の歴史講座

私は生命保険営業1年目の頃に高槻
市倫理法人会に入会し、倫理歴3年
目になります。縁あって高槻で入会
しましたが、早起きが苦手で自宅
から遠いこともあり、めったにモー
ニングセミナーは行けないかもし
れないと思ってました。ある時から
ほぼ毎週通えるようになり、朝早い
ということのネガティブな気持ちは
いつの間にかなくなっていました。

毎週、時には朝から感動して涙したり、元気をいただいて、継続
することの大切さを知りました。2年目から幹事を拝命し、女性
委員会も担当しています。女性委員会は他単会の方とも交流が
でき、苦手だと思っていたことにも楽しく挑戦できて成長できる
場です。人間、ふつうにしてたらネガティブな気持ちになったり
将来のことを不安に思ってしまいますが、倫理法人会を続けるこ
とで、明朗愛和の実践で考え方やあり方がいつの間にか変わった
と感じています。これからも楽しく学んで成長し続けていきます。

倫理法人会を続けること高 槻 市

里
さと

　　　啓
けい

　子
こ 高槻市倫理法人会 幹事

FPエージェンツ株式会社

倫理法人会を続ける
理由は「人とのつな
がり」と「自己成長」
です。
初めて参加したと
き、私はビジネスや
人生の方向性に迷い
がありました。
しかし、倫理で出
会った方々の強い信
念と努力に感銘を受
け、私も成長を決意
しました。

MSで得る新しい知識や視点は、仕事や人間関係に良い影
響を与えています。
仲間たちと励まし合う環境が支えとなり、倫理は私にとっ
て人生の指針となりました。ここで自己を磨き続け、社会
に貢献したいと願っています。

永遠の未熟者
倫理で学び続けます

大 阪 西 区

三
み

　原
はら

　隆
りゅう

　二
じ 大阪西区倫理法人会 幹事

Mサポート株式会社
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践」によって、過去の様々

な成功あるいは失敗を「これが良い」とありのままに受け
止め、常に前を向いて歩み続けることも可能になります。
また、自単会はもちろん、他単会も含めたかけがえのない
「倫友」との絆が、孤独感や喪失感を抱くことの多い現実社
会での大きな励みになっているのも大きいですね。私は経
営者ではない（教師＆歴史講演家）ので、売上が大きく伸
びるなどの体験は出来ませんが、毎日の倫理の学びと実践
によって必ずや人生で大きな花を咲かすことができること
を信じて、現在はMSのホワイトボードを喜んで担当して
おります。皆様もぜひ大阪梅田MSにお越しください！

倫理の学びは
人生の指針です

大 阪 梅 田

黒
くろ

　田
だ

　裕
ひろ

　樹
き 大阪梅田倫理法人会 幹事

黒田裕樹の歴史講座

私は生命保険営業1年目の頃に高槻
市倫理法人会に入会し、倫理歴3年
目になります。縁あって高槻で入会
しましたが、早起きが苦手で自宅
から遠いこともあり、めったにモー
ニングセミナーは行けないかもし
れないと思ってました。ある時から
ほぼ毎週通えるようになり、朝早い
ということのネガティブな気持ちは
いつの間にかなくなっていました。

毎週、時には朝から感動して涙したり、元気をいただいて、継続
することの大切さを知りました。2年目から幹事を拝命し、女性
委員会も担当しています。女性委員会は他単会の方とも交流が
でき、苦手だと思っていたことにも楽しく挑戦できて成長できる
場です。人間、ふつうにしてたらネガティブな気持ちになったり
将来のことを不安に思ってしまいますが、倫理法人会を続けるこ
とで、明朗愛和の実践で考え方やあり方がいつの間にか変わった
と感じています。これからも楽しく学んで成長し続けていきます。

倫理法人会を続けること高 槻 市

里
さと

　　　啓
けい

　子
こ 高槻市倫理法人会 幹事

FPエージェンツ株式会社

倫理法人会を続ける
理由は「人とのつな
がり」と「自己成長」
です。
初めて参加したと
き、私はビジネスや
人生の方向性に迷い
がありました。
しかし、倫理で出
会った方々の強い信
念と努力に感銘を受
け、私も成長を決意
しました。

MSで得る新しい知識や視点は、仕事や人間関係に良い影
響を与えています。
仲間たちと励まし合う環境が支えとなり、倫理は私にとっ
て人生の指針となりました。ここで自己を磨き続け、社会
に貢献したいと願っています。

永遠の未熟者
倫理で学び続けます

大 阪 西 区

三
み

　原
はら

　隆
りゅう

　二
じ 大阪西区倫理法人会 幹事

Mサポート株式会社
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倫理指導 体 験 談
倫理指導を受けやすくして倫理実践者を増やそう！

会社のことや家庭のことなど、どんなことでも

相談でき、何度でも無料で的確な指導を受ける

ことができる制度です。詳しくは所属単会の会長

にお尋ねください。

入会して2年が過ぎ、MSなどに何かと言い訳をして出席しない自分が嫌だなぁ
…と思っていた頃、倫理指導を受けてみるようアドバイスして頂き、お願いす
ることにしました。
「約束を守る」ということを教えていただいたので、まずこれを実践していき
たいと思います。
また、自分の仕事についての悩みを丁寧に聞いて頂いた上、生前私の父が、高
校生の時に言ってくれていた言葉を思い出すきっかけをくださり、もう一度積
極的に会に参加しようと決意できました。倫理指導直後に出席したナイトセミ
ナーでは、仕事の迷いを断ち切るのにとても参考になる内容だったのでとても
驚きました。倫理指導から6ヶ月が経ち、9月にヘナ専門美容室を開業するに至
りました。
先輩方のアドバイスを頂けた事、実践された経験を聞けた事で、こんな大きな
チャレンジができることに驚いています。
「学べる、聞ける」、これが倫理指導の素晴らしさだと思いました。

入会してすぐの2022年、当時の堺市北区倫理法人会の大津
会長に、創業者である父と職場の経営に対する苦難を相談し
ました。すると「吉瀬法人SVの倫理指導を受けてみては？」
吉瀬法人SVの事を知らないまま倫理指導をしていただきま
した。その後、2024年5月に吉瀬法人SVに近況報告も兼ね
て、再び倫理指導をお願いしました。内容は後継者倫理塾に
ついてです。今の自分に足らないものは「反始慎終」自分に
は全く無関係だと感じ、心がついてこない実践に反発するところもあったのですが、吉瀬法人
SVの核心をついた言葉に、バシッと自分の中で答えが出ました。恩とは外から貼り付けたも
のではなく、自分の中にあるものを暖めて太らせたもの。自分自身が頑張って生きている事自
体が親孝行、ただ両親先祖に思いを馳せること、その時芽生えた感情に蓋をすることなく、素
直に実行すること。指導のおかげで、あれだけ恨んでいた父親の職場をフォローしたいと感じ、
創業者の元を知りたくなり、初めて自ら墓参りに行き、その後の自分自身の行動に自分が一番
驚いています。

堺市中区倫理法人会
幹事

竹
たけもと

本　智
と も こ

子

堺市北区倫理法人会
幹事

春
は る た

田　竜
た つ や

哉

開け！新たな扉！

きっかけは
近況報告を兼ねての

倫理指導

森　勲　経営者育成委員会専任講師の倫理指導を受けて

吉瀬　融　法人スーパーバイザーの倫理指導を受けて

※記事中の役職は執筆当時のものです。
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倫理実践! 倫理法人会では実践することで自己革新を図ることをすすめています。
当コーナーでは「倫理実践をした本人がどう変わったのか」を社員さんやご家族など
周りの人達からご投稿頂きました。「朝起き」「活力朝礼」「モーニングセミナー（MS）」
などを通じてどんな変化が現れたのでしょうか ?!～実践後、周りの目の変化やいかに!～

最初は、母が倫理法人会に入ってからの変化をあまり感じませんで
した。ただ、入会してからは出かける機会が多くなり、飲み会が多
いので母の体の心配をしてました。しかし、本人が楽しそうに行っ
てるのでそれはそれでいいんだろうと最近は安心しています。最近
は、僕の靴が揃えてあったり、いつ見てもトイレ掃除をしたり、毎
日朝早くから出かけるので
何をしてるのかを聞いてみ
ると、100日実践と言うのを
やってるみたいです。母はや
りだすとやらないと気持ちが
悪いという性格みたいで、毎
日続けてやっています。僕が
働きだしてから『モーニング
セミナーいっしょに行く？』
と誘われたけど、朝6時には
家を出ないと行けないので無
理と断りましたが、転職して、
現在は職場が大阪市内になっ
たので、機会があれば参加し
てみたいと思います。

國
く に た

田 万
ま こ と

琴 幹事
（東大阪市倫理法人会／住友生命保険相互会社）

「心配から安心へ」
長男 哲

て つ や
也さんより寄稿

㊧哲也さん、㊨ご本人

母が12月に突然土曜日だけ早朝に出掛けるようになりました。真っ
暗な時間からどこに行くのかと思っていましたが、倫理法人会に入
会し、モーニングセミナーに参加していると聞きました。今回も
母から「家族の人に入会後の変化したところを投稿して貰って欲し
いって頼まれて、早起きしてるだけでまだ何も変わってないけど書
いてくれへん？」と言われました。劇的に変わった事はないけど家
事や仕事もしながら毎週参加して何かを学びに行く事は凄い事だと
思います。今は私の進
路について話す事が増
えました。以前なら意
見がぶつかって喧嘩に
なってましたが、私が
やりたい事を一緒に考
えて、応援してくれる
ようになりました。私
もそれに応えられるよ
う頑張ります。父も最
近は母の家事を手伝っ
てるので、私も助けて
いきたいと思います。

光
みつや ま

山 千
ち あ き

晶 実行委員
（松原市倫理法人会／美健サロンLuire(ルイール)）

「母の変化」
長女 綾

あ や ね
音さんより寄稿

㊧綾音さん、㊨ご本人

竹本さんにはお仕事でお世話になってます。普段も癒しのパワー全
開で和やかムードの竹本さん。倫理に入られ、癒しパワーと行動力
が倍増されてるように思いました。天倫の皆さんの前でダンスを
踊ってらっしゃるのを拝見した時は、正直衝撃をうけました。その
ようなお人ではない！前に出るのは、嫌だったはず！竹本さんは倫
理を通しご自身の可能性を最大限に広げられてることがすごいなぁ
と思いました。のぶちゃん先輩の笑顔は、人を癒すパワーと和やか
にする力があり影響を与えるほどです。これからも癒しののぶちゃ
ん先輩でよろしくお願いします♪

竹
たけも と

本 信
の ぶ こ

子 幹事
（大阪天王寺区倫理法人会／いなほ醸し人インストラクター(料理講師)）

「そのままののぶちゃん」
お仕事関係での上司 工

く ど う
藤　恵

めぐみ
さんより寄稿

㊧ご本人、㊨工藤さん

独立した頃、コロナのピーク時期で20年間働いていた職場を辞める
のに不安を感じていました。人と接することが仕事の中心だったた
め、家にこもる生活は夫にとっても大きなストレスだったと思います。
そんな中、知人から吹田市倫理法人会を紹介され、夫も興味を持ち
参加するようになりました。夜型だった夫が朝早くからモーニング
セミナーに参加し、経営者としての視点を少しずつ身につけていき
ました。様々な話を聞き、これまでの従業員の立場から経営者側の
視点にシフトしてきたように感じます。仕事の相談をすると夫は両
方の立場から意見を
くれ、私も多くの気
づきを得ました。夫
がさらに挑戦し、ポ
ジティブに変わって
きたのは吹田市倫理
法人会での出会いの
おかげだと感謝して
います。今後も成長
する夫を見守り、共
に歩むことを楽しみ
にしています。

元
もとわ き

脇 周
しゅう や

也 副専任幹事
（吹田市倫理法人会／瞬トレヘルスデザイン）

「夫の新たな挑戦と成長の軌跡」
奥様 小

さ ゆ り
百合さんより寄稿

㊧ご本人、㊨小百合さん
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した。その後、2024年5月に吉瀬法人SVに近況報告も兼ね
て、再び倫理指導をお願いしました。内容は後継者倫理塾に
ついてです。今の自分に足らないものは「反始慎終」自分に
は全く無関係だと感じ、心がついてこない実践に反発するところもあったのですが、吉瀬法人
SVの核心をついた言葉に、バシッと自分の中で答えが出ました。恩とは外から貼り付けたも
のではなく、自分の中にあるものを暖めて太らせたもの。自分自身が頑張って生きている事自
体が親孝行、ただ両親先祖に思いを馳せること、その時芽生えた感情に蓋をすることなく、素
直に実行すること。指導のおかげで、あれだけ恨んでいた父親の職場をフォローしたいと感じ、
創業者の元を知りたくなり、初めて自ら墓参りに行き、その後の自分自身の行動に自分が一番
驚いています。
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令和６年８月度「モーニングセミナー（MS）」平均参加社ランキング

第一位 大阪都島区 117.50 社
第二位 大 阪 北 区 109.67 社
第三位 堺 市 98.50 社
第四位 新 大 阪 74.33 社
第五位 大 阪 市 59.67 社

自単会参加社数
第一位 大 阪 北 区 56.0 %
第二位 大阪都島区 50.6 %
第三位 新 大 阪 45.9 %
第四位 堺 市 43.8 %
第五位 茨 木 市 41.0 %

自単会参加社出席率
第一位 堺 市 134.00 社
第二位 大阪都島区 128.25 社
第三位 大 阪 北 区 120.00 社
第四位 堺 市 中 区 86.67 社
第五位 新 大 阪 85.33 社

参 加 社 数

倫理法人会とは？
倫理法人会は、一般社団法人倫理研究所の法人会員によって組織された会です。「企業に倫理を、職場に心を、家庭に愛を」をスローガンに、
まずトップ自らが純粋倫理を学び、変わることによって、社員や社風を変え、健全な繁栄を目指しています。
職場の明朗化と企業の活性化のために「倫理経営講演会」「経営者の集い」等を全国的に開催しています。また、経営者の学習活動として、
毎週１回、朝６時（大阪府倫理法人会は朝６時30分）から全国約720カ所で「経営者モーニングセミナー（MS）」を開いています。各職場
では、毎朝『職場の教養』を活用した朝礼を実施。喜び溢れる働きの輪を広げています。倫理法人会員数は約70,000社です。

公式ホームページは
こちら

大阪府倫理法人会・広報委員会

　広報誌『ええやんRinri』をご覧いただき、誠にありが
とうございます。
　大阪府倫理法人会・広報委員会では、会員のみなさまが
広報誌に対して、どのような感想やご意見を持っているかを
お伺いするためのアンケートを実施しております。

読者アンケートのお願い

　今回は関西空港りんくうタウンから更に南へと行った阪南
市鳥取にある浄土宗寺院の法福寺を訪ねてみよう。「お菊寺」
の愛称でも知られる。お菊とは、子がなかった太閤秀吉の
後継者として関白にされたものの、秀吉に秀頼が生まれた
途端に疎まれ、自決に追い込まれた甥の秀

ひでつぐ

次と、側室小
こ ご う

督
（淡

たんのわ

輪隆重の娘）の間に生まれた娘である。お菊が誕生した
文禄4年（1595）7月に、父秀次が高野山で切腹させられ、
秀頼の将来に禍根が残らぬよう、京の三条川原で母ら秀次
の夫人・妾・子供全員が石田三成に処刑された。この時、
お菊は生まれたばかりであって秀次の子と認知されぬまま、
逃げおせたのかもしれない。
　お菊は波

ぼ う で

有手（阪南市西鳥取漁村）の後藤興
おきよし

義の養女と
して育った。慶長
20年（1615）4月、
お菊は紀伊国の代
官、山口兵

へいない

内に嫁
ぐ。その直後に起
こったのが、大坂
夏の陣である。夫

歴史研究者・作家　霧
きり やま

山文
ぶん ざぶ ろう

三郎
の山口兵内は大坂城に入城した。結婚生活は僅か日。忽

たちま

ちにし
て嫁ぎ先の山口の城が徳川方の紀伊藩主浅野長

ながあきら

晟の兵に包囲
される。お菊は男装し、大坂城に援軍を求める密書を届ける役
を買って出た。大坂城から返書を貰って戻る途中、樫井川で敵
に遭遇する。兵内も討ち死にし、山口の城も落ちたと敵に聞か
され、慌てて波有手の実家に逃げ込んだ。追ってきた敵に養
父も討たれたので投降する。浅野は、その昔奇跡的に拾った
命だからと、山口の婚約者であろうが夫

め お と

婦ではないのだから逃
げろと勧告した。しかしお菊が山口家の嫁だと言い張るので仕
方無く紀ノ川の河原で斬首した。20歳だった。烈女菊の生涯
はこの地域に「お菊の手

てまりうた

鞠唄」となって伝えられている。お菊
の霊魂を鎮魂し供養したのが法福寺である。地元民によって
お菊は木造にされ、寺に安置された。しかし後に火災で寺毎焼
失したが、安政年

（1858年）、再び地
元民によりお菊の木
造が造像された。
　最寄り駅は南海
鳥取ノ荘。車の見
学は道が狭く駐停
車の余地なく不可。

第20回　阪南市の法福寺とお菊伝説なにわのなにわの
歴史散歩歴史散歩

　ご回答頂きました内容につきましては、 今後の誌面の品
質向上に役立ててまいりますので、是非ご理解とご協力を
頂きますようお願い申し上げます。
　アンケートは、右記の二次元バーコードから
回答していただけます。

※所要時間は約５分です。

西鳥取漁港。向こうが波有手（ぼうで）海岸。西鳥取漁港。向こうが波有手（ぼうで）海岸。 法福寺の本堂とその前にある阿菊の供養碑法福寺の本堂とその前にある阿菊の供養碑
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